

de cet accapareur insatiable qui se laisse appeler saint homme, et qui depuis vingt ans s'engraisse de la crédulité stupide de ses diocésains.

Des offrandes et des aumônes, il en demande encore, et il en demandera toujours. Et on lui en donnera, parce que le peuple canadien, voyez-vous, a pris l'habitude d'être fouetté, il est né pour être tondu. Allons, viens ici; vide tes poches. Tu ne sais comment passer l'hiver, le bois coûte dix piastres la corde, les marchés sont devant toi, mais tu n'as pas un sou pour y aller, c'est égal, appelle-nous saint évêque, bon curé, prends le scapulaire, mets-toi à genoux, et meurs de faim.

Vous autres, habitans des campagnes, vous n'avez pas dix piastres pour payer une dette et empêcher vos terres d'être vendues; c'est égal, cotisez-vous pour nous bâtir de belles églises, nous faire des presbytères splendides, venez avec la dîme, fruit de vos sueurs, pour que rien ne nous manque à nous, pour que nous soyions gras et gras: en revanche on vous chantera des messes, on confessera vos jolies filles, et on vous huilera par dessus le marché; venez acheter DEUX CENT CINQUANTE PIASTRÉS des morceaux de chair et d'os asticotés ensemble et cirés pour vous, venez payer *des bouquets à Marie* pour mettre cent piastres dans la poche de votre curé, venez souscrire pour les zouaves pontificaux envoyés à Rome défendre une institution qui donne au monde l'exemple de la mendicité, qui ne vit qu'en tendant la main, et qui contribue d'autant plus à dégrader les hommes qu'on la croit sainte et infallible.

Savez-vous ce qu'on faisait encore dernièrement à Rome? On guillotinaient deux pauvres jeunes patriotes coupables d'un moment d'inprudence, et d'avoir été les instruments d'un complot maladroït

Jusque sur l'échafaud, ils ont crié miséricorde, ils ont demandé grâce! Mais les prêtres n'entendent pas ce mot.

Pendant que le monde entier proteste contre la peine de mort, qu'on la voit abolir successivement chez tous les peuples civilisés, que ceux qui ne l'ont pas encore abolie redoutent de l'appliquer, lui seul, le pontife romain, qui se dit le représentant du dieu de bonté et de clémence, élève des échafauds.

On a vu ceci dans le Maine, à côté de nous, aux États-Unis que nos prêtres, qui n'ont que le mensonge à la bouche, calomnient et injurient tous les jours, on a vu un homme condamné à mort et qui n'a pas été exécuté, parce que personne n'a voulu servir de bourreau, et que le shériff, menacé de l'être, s'était enfui, sans qu'on tentât seulement de le retenir!

Voilà l'exemple et voilà l'autre.

Payez maintenant, et vous serez fiers quand il y aura trois canadiens nommés caporaux du pape!

Maintenant, écoutez l'évêque de Montréal.